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Checkliste für die Abreise 
	Termin


	Maßnahme

	Unverzüglich
	Bitte überprüfen Sie noch einmal Ihre Kursliste! Sind alle tatsächlich besuchten Lehrveranstaltungen, auch die Late Summer School, auf der Kursliste enthalten? Sind alle anderen Daten korrekt?

Wenn nicht, reichen Sie bitte unverzüglich eine neue Kursliste im International Office ein!


	Unverzüglich 
(nur für Studierende die ein Stipendium von der Hochschule erhalten)
	Information an das International Office, wenn sich das in der Stipendienannahmeerklärung festgelegte Abreisedatum ändert



	3 ½ – 2 ½ Monate vor Ende des Aufenthaltes


	Enddatum des Mietvertrags überprüfen, ggf. kündigen

	Entsprechend den Kündigungszeiten im Vertrag


	Kündigung von Verträgen für Telefon, Handy, Internet, Zeitschriften, Bahncard, GEZ etc.  

	4 Wochen vor Abreise
	Nicht-EU-Studenten: deutsche Krankenversicherung kündigen, den letzten Krankenversicherungsbeitrag ggf. zusammen mit dem vorletzten bezahlen


	3 Wochen vor Abreise

(nur für Studierende die ein Stipendium von der Hochschule erhalten)


	Vorlage des Abschlussberichtes im International Office 

	2 Wochen vor Abreise
	Termin mit dem Hausmeister des Wohnheims oder Ihrem Vermieter zur Abnahme der Wohnung, Schlüsselübergabe und Kautionsrückzahlung vereinbaren.
(Details entnehmen Sie bitte Ihrem Mietvertrag). 


	2 Wochen vor Abreise
	Kündigung des Bankkontos (falls vorhanden)
Bibliothek: Rückgabe aller geliehenen Artikel und Abmeldung.


	1 Woche vor Abreise
	Abmeldung beim Einwohnermeldeamt der Stadt (Formular erhältlich beim Einwohnermeldeamt)


	1 Woche vor Abreise
	Laufzettel für die Exmatrikulation ausdrucken und Unterschriften einholen. 

Link: https://www.hs-magdeburg.de/hochschule/einrichtung/studentischa/service/antragexma-laufzettel.pdf 
Achtung: Ohne Exmatrikulation kein Transcript!


	3 Tage vor Abreise
	Abmeldung im International Office und einholen der Unterschrift auf Bescheinigung über das Ende des Aufenthalts für die Heimathochschule (für Erasmus-Studierende)


	letzter Werktag vor Abreise

(Öffnungszeiten des Immatrikulations- und Prüfungsamtes beachten!)
	Einreichen des Laufzettels im Immatrikulations- und Prüfungsamt (Haus 2, Zimmer 0.11). 




Check List for Departure
	Date


	Task

	Immediately
	Please check if you have listed all courses that you have attend to (also the Late Summer School) on your course list. If there is a mistake please submit a new course list to the international office immediately!


	Immediately
(only Hochschule scholarship holders)

	Inform the International Office if date of departure changes



	3 ½ – 2 ½ months before end of stay


	Check end date of tenancy agreement, if applicable terminate (written notice)

	According to cancellation period in contract


	Cancel contract s for phone, mobile, internet, newspaper, Bahncard, GEZ etc. 

	4 weeks before departure
	Non-EU students: cancel German health insurance. If applicable, pay last two premiums together 



	3 weeks before departure

(only scholarship holders)


	Submit final report to International Office

	2 weeks before departure
	Fix a date for the inspection of your room, returning the keys and the refund of your deposit with caretaker or landlord of your accommodation (see details in your tenancy contract). 


	2 weeks before departure
	Close your German bank account (if applicable). 

Library: return loaned items and close the account.


	1 week before departure
	Give notice of departure to Residents’ Registration Office (Einwohnermeldeamt). (Forms can be obtained from Residents’ Registration Office)


	1 week before departure
	Print application for removal from student register (Antrag auf Exmatrikulation) and complete tasks
Link: https://www.hs-magdeburg.de/hochschule/einrichtung/studentischa/service/antragexma-laufzettel.pdf
Attention: No removal from student register – no Transcript!


	3 days before departure
	Check out at the International Office and get the signature on your confirmation of stay for your home institution (Erasmus students).


	Last working day before departure

(Check the opening hours of the enrolment office!)
	Submit your application for removal from students register (Antrag auf Exmatrikulation) to the Immatrikulations- und Prüfungsamt (building 2, room 0.11)
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